
LES STRATÉGIES DU DIABLE (1)     

           
 

INTRODUCTION   

 

__ Pourquoi dois-je écrire ce témoignage intitulé les stratégies du diable, est-ce pour se 

justifier ou par un sentiment de culpabilité?!  

Non, je dois servir mon Dieu en Esprit et en vérité. Servir Dieu n’est pas nécessairement 

devenir Pasteur dans une église ou soit construire une église et commencer à rassembler 

les gens. Non, servir Dieu c’est d’abord faire la volonté de Dieu.  

Il est écrit dans Psaumes 111 :10 «  La crainte de l’Éternel est le commencement de la 

sagesse ; Tous ceux qui l’observent ont une raison saine ». 

L’Esprit de Dieu m’a beaucoup enseigné à travers ses serviteurs, à travers les Saintes-

Écritures, des rêves et des songes ; Au travers des messages prophétiques.  

Lisons la Bible dans  

I Thessaloniciens  5 :20 - 21 « ne pas méprisez les prophéties. Mais examinez toutes 

choses ; retenez ce qui est bon ». 

J’ai reçu une délivrance solide bien que la délivrance est un processus,  

Dieu m’a montré personnellement des choses merveilleuses (le plan de mes ennemis) et 

comment se défendre du malin (combat spirituel). 

Lorsqu’un soldat voit venir l’ennemi, elle ne se met pas à courir  après et le combattre 

mais se mettra en contact avec son commandant, et c’est lui qui organisera la défense. 

Exode 14 :14 « L’Éternel combattra pour vous ; et vous gardez le silence. » 

 

C’est normal que vous sachiez découvrir la vérité dans ce témoignage. 

 Il est écrit dans : Jean 8:32 « Vous connaîtrez la vérité, et la vérité vous affranchira ». 

Beaucoup de choses ont été dites sur ma personne par mes adversaires vivants sur cette 

terre corruptible, pour me ridiculiser ; me diaboliser tout simplement.  

 

Matthieu 10:36 « et l’homme aura pour ennemis les gens de sa maison ». 

 

- L’homme ici c’est qui ?   

- C’est la personne que l’Éternel a établi.  

 

La vie chrétienne est une bataille. Parce que lorsque Dieu bénit, le diable attaque. Un 

chrétien qui ne connait pas aucun conflit, est un chrétien qui s’est retiré de la ligne de 

front de la guerre spirituelle. 

« Montre-toi patient, car l’or est éprouvé au feu, et les élus sont dans le creuset de 

l’humiliation. Mets en Dieu ta confiance, et il te viendra en aide. Suis la voie droite et 

espère en lui ».  (Siracide / Ecclésiastique 5 :6) 

 Les enfants de Dieu sont un problème pour le Diable. Lisez l’histoire de Joseph, fils de 

Jacob dans le livre de la Genèse au chapitre 37.  



 

Le Diable est rusé (jaloux), il n’accepte jamais la bénédiction des enfants de Dieu. 

Là où Dieu a un temple, le diable aura une chapelle. Il mêle les choses, créé l’illusion, 

entretient la confusion, insinue le doute au cœur des convictions. Sa force réside dans 

l’impression qu’il donne de ne chercher que le bien, et de vouloir le bonheur de tous.  

Il agit le plus souvent dans l’anonymat, capable de vous mêler à une sale affaire que vous 

ne  maitrisez pas. Il déforme la vérité et essaie de souiller l’homme, Aime faire des 

comparaisons. Le diable se manifeste souvent dans l’homme pour combattre la volonté 

de Dieu.  

L’apparence, elle est souvent trompeuse et tout ce qui brille n’est pas or. 

 

La Bible nous dit « Et cela n’est pas étonnant, puisque Satan lui-même se déguise en 

ange de lumière ». (2 Corinthiens 11 :14) 

Matthieu 16 :23 « Mais Jésus, se retournant, dit à Pierre : Arrière de moi, Satan ! Tu m’es 

en scandale ; car tes pensées ne sont pas les pensées de Dieu, mais celles des hommes ». 

Jésus-Christ a connu la même lutte au début de son ministère. Dans le livre de Luc 4. 
 
« Dans le plan de Satan, est cache la réponse du Seigneur pour nous faire du bien! » 

 

Un jour dans la prière, L’Esprit de l’Éternel s’est manifesté puissamment à travers son 

serviteur et m’a dit exactement ceux-ci : « Avant que je t’eusse formé dans le ventre de ta 

mère, je te connaissais, et avant que tu fusses sorti de son sein, …’ ».  (Jérémie 1 :4) 

Et pareillement comme dans  Jérémie 1:9-10 « Puis l’Éternel étendit sa main, et toucha ma 

bouche ; et l’Éternel me dit : Voici, je mets mes paroles dans ta bouche. 

Regarde, je t’établis aujourd’hui sur les nations et sur les royaumes, pour que tu arraches 

et que tu abattes, pour que tu ruines et que tu détruises, pour que tu bâtisses et que tu 

plantes ».  
 

Voilà le vrai pouvoir que l’Éternel m’a donné. :  
 Je suis celui que l’Éternel dit que je suis, je ne suis pas celui que l’homme dit que je suis ! 

 

« Quand ce que dira le prophète n’aura pas lieu et n’arrivera pas, ce sera une parole que 

l’Éternel n’aura point dite. C’est par audace que le prophète l’aura dite : n’aie pas peur de 

lui ». (Deutéronome 18 :22)  

 
 

I. VOL DE TÉLÉPHONE 

 

__ Le 1èr Janvier 2009 avant-midi comme c’était un jour de la fête, presque toutes les 

boutiques étaient fermées. Je me suis décidé de descendre vers le centre victoire (C/ 

Kasa-vubu et de Kalamu) pour faire de la monnaie et de continuer ma petite course et 

puis  remonter vite à la maison. Entre-temps une bande de kuluna ou shegue (voleurs ou 

enfants de la rue) surveillaient mes mouvements, j’avais autour de mon cou un petit sac 

(gibecière). 

Il y avait la monnaie et autres effets personnels. J’avais senti que j’étais poursuivi mais 

malheureusement, comme je n’étais pas prudent, ils ont réussi à ouvrir mon petit sac et ils 

ont pris seulement mon gros téléphone Nokia qui était englouti sous la monnaie et autres 



effets se trouvant dans le sac, ils m’ont filé cette fois là en sachant très bien que l’argent 

était encore dans le sac mais malheureusement cette filature était sans succès. Il paraît 

qu’ils ont un nimero ou numéro  (un pouvoir étrange). La manière dont ces voleurs ont 

pu ouvrir mon sac était mystérieuse et étonnante… ! 

À chaque chose malheur est bon. Il y a toujours un message en toutes circonstances. 

« Dieu parle cependant, tantôt d’une manière, Tantôt d’une autre, et l’on n’y prend point 

garde » (Job. 33:14).  

 

Seul Dieu est le maître du temps et des circonstances.  

« Nous ne pouvons que lui rendre grâce pour toutes circonstances dans la vie courante ».  
(I Thés. 5:18). 

 

Je me disais souvent que ‘‘ngai mokolo boye, Est-ce que bakoki koyiba ngai ?’’ (À mon âge, je 

ne pouvais pas me faire volé..), malheureusement cette fois là, je me suis fait volé, j’ai 

perdu quelque chose de très précieux. Cette imprudence peut arriver à tout le monde. 

Matthieu 10:16 « Voici, je vous envoie comme des brebis au milieu des loups, Soyez donc 

prudents comme les serpents, et simples comme les colombes ».  

« Le voleur ne vient que pour dérober, égorger et détruire;… ». (Jean.10 :10) 

 

II. LA VIE ET LA MORT  

 

« On doit des égards aux vivants ; on doit aux morts que la vérité, Toute la vie n’est 

qu’un voyage vers la mort ». 

 

__ Mon papa est décédé le 14 Février 1997  

Il faisait tard, tout le monde dormait encore ! Je sursaute la nuit lorsque le messager 

frappe à ma porte. Mon père a piqué une crise dans l’avion au moment de son évacuation 

sanitaire pour l’Europe. Comme il ne pouvait plus voyager, une ambulance le ramène 

d’urgence à la clinique. La route était longue, l’ambulance est arrivée trop tard. 

Mon père était un peu plus âgé, il développa plusieurs maladies graves. Il avait de temps 

en temps un rendez-vous médical en Afrique du Sud ou soit en Europe.  

Je n’ai pas tué mon père, on avait encore besoin de lui.  

Si j’avais le pouvoir de tuer, j’aurais pu tuer mes ennemis… 

 

__Il était une fois dans un royaume, le roi était si riche et puissant, pour se maintenir le 

plus longtemps au pouvoir, le chef sacrifiait souvent les membres de sa tribu au vu et au 

su de tout le monde en complicité avec quelque membres de la tribu sans que personne en 

parle. Tout le monde venait non pour l’avertir pour qu’il arrête mais chacun venait 

prendre sa part. (L’héritage du sang). 

Le cimetière était tellement loin ; L’avion se transformait en corbillard… 
 

Tout ce qui a été reçu par le sang sera réclamé tôt ou tard d’une manière ou d’une autre. 

 

 

III. CAMPAGNE CONTRE MA PERSONNE 

 

« Qui t’a établi chef et juge ? » (Actes 7 :35) 



Une personne est en train de battre la campagne contre moi, simplement pour me 

mépriser. 

Des bruits circulent que j’ai tué (sacrifié) mon père pour posséder un certain pouvoir qui 

me permettra de devenir riche. Depuis la mort de mon père treize ans après, personne n’a 

eu le courage de me le demander (dire) en face que c’est moi. Certainement faute des 

preuves ! Tout le monde agissait sous couvert d’anonymat ou soit faute de preuves ?! 

 

Souvent chez les bantous lorsque quelqu’un meurt ; devant sa tombe dans le cimetière, il 

y a des cérémonies ancestrales (coutumières) qui suivent, dans le but de faire mourir 

aussi le bourreau de victime tout en prononçant des mots comme par exemple : « parmi 

nous si quelqu’un connait la mort de notre parent (sœur, frère, enfant …) qu’il meurt lui 

aussi… ». Cette cérémonie traditionnelle a une très grande efficacité et effets immédiats. 

Normalement, je suis en vie et je me porte paisiblement bien comme tout le monde, tout 

en sachant bien que toute vie n’est qu’un voyage vers la mort ! Mais après la mort de 

mon père, beaucoup sont déjà mort… 

Donc quelque part Dieu seul sait que je suis innocent. 

Je ne suis pas devenu riche comme le monde voulait le faire croire aux gens. Je suis riche 

en Jésus Christ qui est mon Seigneur et sauveur. 

« Car ce n’est ni de l’orient, ni de l’occident, Ni du désert, que vient l’élévation. Mais 

Dieu est celui qui juge : Il abaisse l’un, et il élève l’autre ». (Psaumes 75 :7-8)  

« Ne jugez point, afin que vous ne soyez point jugés. Car on vous jugera du jugement 

dont vous jugez, et l’on vous mesurera avec la mesure dont vous mesurez ». (Matt.7 :1-2) 

et  (Luc 6 :37). 

Je gagne mon pain à la sueur de mon front, c’est tout simplement dire que mon argent 

n’est pas sale, je gagne proprement ma vie. Au moment où je suis en train de rédiger mon 

témoignage, je travaille dans un organisme international de la place. Je suis là par les 

relations de mon grand frère ainé et de sa femme. Je ne suis pas le seul à y être 

recommandé. Je veux tout simple vous dire que  je n’ai jamais tué quelqu’un pour mériter 

cette poste ! 

  

IV. UN RÉTROSPECTIF 

 

« Il y a un temps pour tout, un temps pour chaque chose sous le cieux : ». (Ecclésiaste 3 :1) 

Je prenais mes congés  dans la maison familiale alors que je travaillais encore dans une 

ferme. 

J’ai vu mon petit frère accompagnait de son ami X habitant presque le même quartier que 

nous. Lui sur l’avenue Ntambwe-Beya, Q/ Binza village ; la parcelle a été vendu après la 

mort de son père. Une église fut érigée sur le lieu surnommée ‘‘Les Saints des Derniers 

Jours’’. 

Ensemble, ils sont venus me voir pour m’amener chez quelqu’un qu’ils ont rencontré et 

la personne souhaitait me voir et me parler. Je ne voulais pas, j’ai résisté parce que je ne 

connaissais pas la personne. Ils ont fini par me convaincre ; 

Voila une autre forme de Judas lorsqu’il livra Jésus par un baiser. Voir Luc 22 :48. 

 

Revenons encore dans : 

Matthieu 16 :22-23 « Pierre, …et dit : A Dieu ne plaise, Seigneur ! Cela ne t’arrivera pas. 

Mais Jésus se tournant, … ; car tes pensées ne sont pas les pensées de Dieu, … ». 



A chaque chose malheur est bon. 

 

Faute de discernement, je me suis décidé d’y aller. Je me suis fait accompagner par mon 

petit frère. La personne en question, c’était un voyant, un nganga. 

Je suis sûr et certain que c’est X qui avait conduit mon petit frère là bas. À Binza 

Delvaux (Kinshasa), non loin du marché. 

En arrivant sur place rien de concret avec lui, il m’a recommandé un rite de purification 

avec d’autres cérémonies traditionnelles. Bref, la sorcellerie c’est quelque chose que je ne 

maitrise pas ! 

En fin de compte, c’est mon argent qu’il voulait, comme je travaillais dans une ferme 

présidentielle, il rêvait ; il pensait que j’étais riche et voulait profiter de moi. Je suis parti 

pour ne plus jamais y revenir. 

Je n’ai pas été purifié comme il voulait me faire croire, au contraire, j’étais la proie d’un 

vampire qui suçait toute mon énergie (ma chance). J’ai vécu des épreuves les plus dures 

de ma vie, une sorte de trou noir mais grâce à Dieu tout est redevenu normal. 

« Car la grâce de Dieu, source de salut pour tous les hommes, a été manifestée ». (Tite 

2 :11). 
 

« La sorcellerie désigne souvent la pratique d’une certaine forme de magie, souvent 

considérée comme la plus inférieure, et dans laquelle le sorcier établit une 

communication avec des ‘‘entités’’ de caractère démoniaque. Selon les cultures, la 

sorcellerie fut considérée avec des degrés variables de soupçon voire d’hostilité, parfois 

avec ambivalence, n’étant intrinsèquement ni bonne ni mauvaise. Certaines doctrines 

religieuses considèrent toute forme de magie comme de la sorcellerie, la proscrivent ou la 

placent au rang de la superstition. Elles opposent le caractère sacré de leurs propres 

rituels aux pratiques de la sorcellerie » (Wikipédia).  

 

 

V. LE PARDON  

 

Un orateur chrétien a dit : « Le pardon, comme plusieurs autres domaines dans notre vie 

chrétienne, est un processus. Plus la blessure est profonde plus le processus du pardon est 

long. Ceci ne veut pas dire que vous avez le droit de rester amer ou en colère. Cela veut 

dire que plus la blessure infligée est sérieuse, plus il faudra peut-être passer à travers le 

but final du pardon. » 

Oui, quelque fois j’ai été sévère et durement agressif vis-à-vis de mes ennemis. Dans ma 

jeunesse j’ai été un garçon doux et timide, c’est le monde qui m’a agacé et m’a rendu 

colérique face aux multiples comportements des mes opposants. Cet ainsi, j’ai blessé 

beaucoup d’entre vous d’une manière, tantôt d’une autre.  

 
Je vous demande de me pardonner.  
 

À mon tour, je vous pardonne moi aussi comme disait le christ lui-même au lieu appelé 

Crâne. 

« Père, pardonne-leur car ils ne savent ce qu’ils font ». (Luc 23 :34) 



« Dieu résiste aux orgueilleux, Mais il fait grâce aux humbles ». (Jacques 4 :6) 

« Celui qui sait faire ce qui est bien, et qui ne le fait pas, commet un péché » (Jacques 

4 :17).   

« Le salut est un engagement personnel, immédiat et individuel ». Lire dans Ésaïe 66 :18-21 

et Luc 13 :22-30 

« S’il est possible, autant que cela dépend de vous, soyez en paix avec tous les 

hommes ». (Rom. 12 :18) 

« Celui qui n’est pas avec moi est contre moi, et celui qui n’assemble pas 

avec moi disperse » !  (Matt. 12 :30) 

 

« Deux hommes marchent-ils ensemble, sans être convenus ?... ». (Amos 3 :3) 

 
 

 

VI. CONCLUSION 
 

« En vain vous levez-vous matin, vous couchez-vous tard, Et mangez-vous le pain de  

douleur;  Il en donne autant à ses bien-aimés pendant leur sommeil ». (Ps. 127 :2). 

 
L’homme que tu méprises ce matin, ne pense pas le retrouver le soir en enfer ! 
 

Paul de Tarse (né Saül) autrefois criminel, envoyé à Damas pour persécuter les premiers 

chrétiens, dit avoir vu le christ en apparition sur le chemin de Damas, les Écritures disent 

qu’il  eut la révélation de la foi. Les chrétiens le connaîtront surtout sous son nom romain 

de Paul, « apôtre des Nations ». 

L’épisode, rapporté dans les Actes des Apôtres, symbolise depuis tout lieu où un 

retournement subit de convictions permet l’accès à la religion. Il s’agit plus d’un 

rencontre intime avec le Christ. Voir Actes 9 :4-6 

 

« L’un des malfaiteurs crucifiés l’injuriait, disant : N’es-tu pas le Christ ? Sauve-toi  toi-

même, et sauve-nous ! Mais l’autre le reprenait, et disait : Ne crains-tu pas le Dieu, toi 

qui subis la même condamnation ? Pour nous, c’est justice, car nous recevons ce qu’on 

mérité nos crimes ; mais celui-ci n’a rien fait de mal. Et il dit à Jésus : Souviens-toi de 

moi, quand tu viendras dans ton règne. Jésus lui répondit : Je te dis en vérité, aujourd’hui 

tu seras avec moi dans le paradis ». (Luc 23 :39-43) 

 

« …l’humilité precede la gloire ». (Proverbes 18 :12) 

 

 

 



 

A toi maintenant qui est méprisé(e) de tous, écoute la parole du Seigneur, 

ainsi parle l’Éternel : « Comme la fiancée fait la joie de son fiancé, ainsi tu 

feras la joie de ton Dieu ». (Ésaie 62 :5) 

« Ta justice apparaîtra comme l’aurore et ton salut comme un flambeau qui 

s’allume ». (Ésaie 58 :8) 
« Les nations les verront et tous les rois verront ta gloire » ! (Ésaie 62 :2)  

 

*Les ROIS : tous ceux qui se lèvent pour t’agresser, tous ceux qui se 

prétendent plus fort et puissant que toi, les orgueilleux, les Goliath 

*GOLIATH : est un personnage biblique (de l’Ancien Testament). Le 

récit de son combat avec David est au chapitre 17 du premier livre de 

Samuel… 

 

 
Frère Victor Mbaya-Satulu                                   Fait à Kinshasa, le 31/01/2010 
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